



**Bayerische LandesArbeitsGemeinschaft  
Zahngesundheit e.V. (LAGZ)**

Für Rückfragen:  
LAGZ Bayern, Fallstraße 34, 81369 München  
Tel. (089) 723 39 81  
Fax (089) 723 57 01  
E-Mail [info@lagz.de](mailto:info@lagz.de)  
[www.LAGZ.de](http://www.LAGZ.de)

## Presse-Information

### **Cooler Party mit Lerneffekt**

#### **Hunderte Kita - und Grundschul Kinder beim Fest zum Tag der Zahngesundheit**

**Deggendorf** - Ein riesiger Zahn im Eingangsbereich des von Pavillons eingesäumten Oberen Stadtplatzes verwies symbolisch auf das Motto des Tages: „Gesund beginnt im Mund - in Kita und Schule“ betitelte in diesem Jahr sowohl den Tag der Zahngesundheit als auch das alljährliche Kinderfest der Landesarbeitsgemeinschaft Zahngesundheit (LAGZ) in Bayern. Kita-Gruppen und Grundschulklassen rund um Deggendorf folgten der Einladung und lernten auf spielerische Weise jede Menge über Zahnhygiene, mundgesunde Ernährung, den Zuckergehalt in Lebensmitteln und vieles mehr.

Zu Hunderten strömten die Kinder samt dem Betreuungspersonal ab halb neun Uhr auf den Oberen Stadtplatz und versammelten sich in großen Trauben vor den Info-, Bastel- und Spielständen. Dort lernten sie unter anderem, wie Zucker die Zähne angreift und wie sie Fluorid davor schützt, dass eine elektrische Zahnbürste die Zähne nicht von alleine putzt und warum man einen ausgeschlagenen Zahn in Milch packt. Ob nun ein paar Tropfen Aceton ein Loch in einen Styroporzahn bohrten oder die Kinder am Zahnputzbrunnen die KAI-Methode (Kau-, Außen- und Innenfläche) umsetzten: Anschaulichkeit und geförderte Eigeninitiative waren an jedem Stand das Gebot der Stunde.

#### **Im Zeichen der LAGZ und der Mundgesundheit**

Die LAGZ-Zahnärztinnen und Zahnärzte setzten unter der organisatorischen Leitung der Arbeitskreisvorsitzenden Dr. Cornelia Graßl und gemeinsam mit ihren Teams das Thema Mundgesundheit mit viel Fantasie und einem feinen Gespür für ihre kleinen Patienten um. Da durften dann auch mal aus einer Zahnbürste ein Schmetterling gebastelt, Zähne ausgemalt oder an einem Glücksrad gedreht werden: Hauptsache, die Kinder verstanden, worum es geht. „Die Mundgesundheit ist und bleibt ein zentrales Thema, dem wir auch in Zukunft unsere volle Aufmerksamkeit widmen müssen“, sagte Dr. Brigitte Hermann, Vorsitzende der LAGZ in Bayern. Mit den Aktionsprogrammen Löwenzahn und Seelöwe sowie der zahnmedizinischen Gruppenprophylaxe leistet die bayerische LAGZ einen Beitrag zum reichweitenstärksten Präventions- und Gesundheitsförderungsangebot für Kinder und Jugendliche in Deutschland.

#### **Bezaubernd vielfältiges Programm**

Neben den Vertretern der Zahnärzteschaft engagierten sich auch Krankenkassen, private Unternehmen und mehrere Künstler beim Tag der Zahngesundheit. In Waltinis Zauberwelt schwangen die Kinder selbst den Zauberstab und wurden mit Luftballonfiguren beglückt, Musiker Marco animierte mit lustigen Zahnliedern die Kinder zum Mittanzen, die Technische Hochschule assistierte beim Mikroskopieren und Experimentieren, im Erzählkino lauschten die kleinen Besucher spannenden Zahngeschichten, Ernährungsberaterin Theresa Müller

mixte an ihrem Stand schmackhafte Smoothies und örtliche Bäckereien servierten Brezenzähne.

### **Tolles Trio: Seelöwe Löwe und Zahnfee**

Die Firma Waldwasser hatte einen kunstvollen Trinkbrunnen aufgestellt und der Kreisjugendring war mit einem feuerroten Spielmobil und zwei Stars angereist: dem Zahnlöwen Dentulus und dem Seelöwenmädchen Goldie. Die Kinder, denen die beiden LAGZ-Patientiere von den Aktionen Seelöwe und Löwenzahn bekannt sind, fanden die beiden einfach zum Knuddeln. Wie bei jedem Kinderfest waren Dentulus und Goldie ständig umringt und beliebte Fotomotive. Nur eine hätte ihnen diesmal fast die Schau gestohlen: die Zahnfee alias Caroline Graßl, Tochter der Festorganisatorin. Sie hatte eigens ein Kostüm mit Zahnbürsten-Krone gebastelt und sorgte vor allem bei den Mädchen für glänzende Augen.

### **Alles wurde gut**

Dr. Cornelia Graßl zeigte sich nach mehr als vier Stunden Fest und monatelanger Planung „sehr zufrieden“ mit der Veranstaltung. „Ich denke, es ist uns gelungen, den Kindern die Informationen so zu servieren, dass sie ihnen wirklich geschmeckt haben. Zum Teil buchstäblich, denn es gab ja auch jede Menge gesunder Lebensmittel zum Naschen“, bilanzierte die engagierte Zahnärztin mit dem langen Atem. Denn Corona hatte Graßl in den letzten zwei Jahren gezwungen, das Fest abzusagen. Diesmal spielte sogar das Wetter mit.

Kurzversion:

### **Kindern feiern die Mundgesundheit**

Rund 1200 Kita- und Grundschul Kinder besuchten am Montag das Kinderfest der Bayerischen Landesarbeitsgemeinschaft Zahngesundheit (LAGZ) in Deggendorf. Der von Pavillons eingesäumte Obere Stadtplatz wurde für einen Vormittag zum Zentrum der Mundgesundheit. Unter dem Motto „Gesund beginnt im Mund - in Kita und Schule“ feierten Vertreter der Zahnärzteschaft, der Krankenkassen, des Kreisjugendrings, der Privatwirtschaft und der Kunst- und Kulturszene zusammen mit den Kindern den Tag der Zahngesundheit. Alle Beteiligten sorgten mit viel Fantasie und Einfühlungsvermögen dafür, dass die Kinder wichtiges Wissen rund um die Themen Zahnhygiene und gesunde Ernährung mit Begeisterung aufsaugten. Nach rund vier Stunden Großaufgebot der Kleinen zog die Deggendorfer Zahnärztin und Festorganisatorin Dr. Cornelia Graßl eine rundum positive Bilanz: „Ich denke, wir haben den Kindern das wichtige Thema Mundgesundheit so vermitteln, dass sie Spaß daran hatten und einiges auch wirklich gut verinnerlicht haben.“